

かわら版

第286号

一財団法人
日本予防医学協会

2023.9発行

マッスルパワーは、健康パワー！

立つ・座る、歩く・走る、心臓を動かす、内臓を動かす。生きていいくために必要な不可欠な筋肉。筋肉もケアを少しあります。筋肉量の低下は生活習慣病や介護のリスクにつながることも……。

そこで今回は「筋肉と健康」に関するお話をします。

★筋肉とパワーの関係性について★

筋肉には主に三種類あります。

平滑筋 自分の意志で動かすことができる。腹筋や背筋、腕や脚の筋肉など骨格に沿って分布し身体の活動を支えている。

心筋 心臓にある筋肉で構造は骨格筋と似ているが、自分の意志で動かすことはできない。

筋肉 筋肉などが骨格に沿って分布し身体の活動を支えている。筋肉には主に三種類あります。

この中で、立つ・座る・歩く・動くなど日常生活に大きな影響を与えている筋肉が**骨格筋**。一般的に筋肉と呼び、筋トレなどで鍛えることができる筋肉です。この筋肉が發揮するパワーにも実は二つあります。筋肉が一回の収縮で発揮する**持久力**と、筋肉が繰り返し収縮し続ける能力である**筋持久力**です。それを繰り返すのパワーを作り出す筋繊維についても見てみましょう。

★マッスルケアを始めよう★

筋筋(白筋) 筋力は高い。持久性は低く疲労しやすい。

レジスタンス運動筋トレにより筋繊維が一部破断することでわゆる筋肉痛が起きる。

その後二～三日で修復すると少し太くなる。これを繰り返すことでの筋の断面積が全体として太くなり筋力UP。

筋耐性は高いが持久性が高く、疲労に対する



筋耐性も高い。筋線維周りの毛細血管が発達し酸素供給力が高まり持久力UP。

また、筋肉はエネルギー代謝や糖・脂質の代謝にも大きく関与しています。基礎代謝量とは安静時に生命を維持するために消費されるエネルギー量のこと。基礎代謝量で最もエネルギー消費をしているのは臓器の次に骨格筋です。筋肉量が増えれば基礎代謝量も減ります。さらに活動や運動量が少ないとき、消費エネルギーも少なくなり筋肉も減少していきます。

一方、筋肉を動かすと前述したパワーを作り出すときや活動後の身体の回復のために、糖や脂質を使います。また、血圧低下にも効果があることなどが分かつており、筋肉を動かすことは生活習慣病予防改善に効果があるのです。筋肉を動かし続けるポンプの役割を担っている。

★最後に

座っている時間が多くなつた現代。筋肉量の減少がもたらす健康リスクが危惧されています。筋肉量の減少がもたらす健康リスクが危惧されています。

段差などつまづいたときにバランスと足がでなければ、横断歩道を時間内に渡ることができなければ、肥満や血糖値、血圧、脂質のコントロールが悪ければ……。筋肉を作るためのタンパク質やビタミン・ミネラル、エネルギー源の糖質など、毎日の食事バランスも整えましょう。

日々の積み重ねが、その一步が、力となり未来を変えます。

食事・運動・睡眠。一つ一つを大切にして、健康パワーを増やしていきましょう。【下】 健

★筋肉×健康パワー★

「」といふ筋持久UP、負荷を強くあと一回できるかできないかという回数のトレーニングで筋力UPという感じです。なお、トレーニングの際は、正しいフォームで水分補給をしながら実施しましょう。

もちろん生活の中でもトレーニングは可能。階段の上り下り、歯磨きしながらのスクワットや踵の上げ下げ、通勤時の一駅歩きや速歩き、自転車利用など。少しの工夫で運動タイムを作れます！無理なくできるところから始めてみませんか？



※今回の記事は次の資料を参考に作成されました。
[厚生労働省]eヘルスネット 最終閲覧: 2023年8月23日
・QOLの維持・向上に大切な筋肉は? 谷本道哉
<https://www.e-healthnet.mhlw.go.jp/information/exercise/exercise050202.html>